

Projektvorschlag für die fächerverbindende Projektarbeit in der Qualifikationsphase vom 07. – 11. September 2020

Vorläufiger Projekttitle:

Rom – politisches Zentrum, religiöse Hauptstadt, philosophische Keimzelle

Beteiligte Fächer: PoWi, Ethik, kath. Religion

Geplante Exkursion: Rom

Beteiligte Lehrkräfte: Kd, Dö

Zeitraum der Exkursion:
05.-11.09.20

Teilnehmerzahl: 20

Unterbringung: Hostel

Geplante Kosten: 350€

Kurze Projektbeschreibung:

Rom ist die „ewige Stadt“. Auch Netflix nimmt sich ihr in der Serie *Suburra* an und stellt die Stadt und den Vatikan als ein Geflecht von Politik, mafiösen Strukturen und Kirche dar. Überall in Rom verschmelzen sichtbar Vergangenheit, Gegenwart und Zukunft.

Nutzen Sie durch die Teilnahme am Projekt die Gelegenheit, sich mit dem römischen und italienischen Einfluss auf die Philosophie auseinanderzusetzen. Untersuchen Sie, welchen Einfluss Epikur und die Stoiker beispielsweise auf unser heutiges Leben haben.

Religion ist in Rom nicht nur durch Bücher, sondern vielmehr als Lebensgefühl erfahrbar. So besteht die Möglichkeit, dass Sie Ihren Aufenthalt in Rom, wo über 1000 Kirchen zu finden sind, dazu nutzen, um sich auf die Spuren von Religion zu begeben und Geschichte zu atmen! Ob in einer Auseinandersetzung mit dem Einfluss des antiken römischen Götterkults auf die heutige Zeit oder mit einem Blick auf die Geschichte der katholischen Kirche: Nutzen Sie den Aufenthalt in Rom, um im Herzen der katholischen Kirche Religionen zu untersuchen.

Schließlich können Sie sich in der Stadt von „Brot und Spielen“ mit den aktuellen politischen, wirtschaftlichen oder gesellschaftlichen Lage Italiens auseinanderzusetzen: Sei es die Auseinandersetzung mit den gesellschaftlichen Folgen der wirtschaftlichen Krise Italiens, die Beschäftigung mit dem immer stärker werdenden Nationalismus in Italien, oder der damit einhergehenden EU-Kritik.

Das sind einige Angebote für mögliche Schwerpunkte. Sie dürfen mit uns gemeinsam die verschiedenen Ecken von Rom erkunden, um sich vom ganz besonderen Zauber, den diese Stadt versprüht, einfangen zu lassen und ihren eigenen Schwerpunkt für Ihre Präsentation zu dieser wundervollen Stadt zu finden.